

Ermua abordará este año el diagnóstico para elaborar un nuevo Plan de Igualdad

El Área de la Mujer realizará este análisis a través de una consultoría

AINHOA LASUEN ERMUA

El Departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua elaborará un diagnóstico sobre la situación de las mujeres y hombres en el municipio que sirva de base para crear el tercer Plan de Igualdad de Oportunidades de Ermua. Una consultoría se encargará este año de comenzar con la elaboración del diagnóstico previo al Plan y el departamento pretende incluir en el presupuesto del año que viene una partida destinada a la elaboración del propio plan.

Desde que se concluyera el segundo Plan de Igualdad del municipio, en el año 2004, el Área de la Mujer ha trabajado en la consecución de diferentes planes sectoriales «porque esperábamos la creación de las diferentes leyes, tanto la de igualdad como la integral contra la violencia de género para poder abordar de un modo concreto el tercer plan en general», aclaraba la concejala de Igualdad, Natividad Alonso.

Por ello, en este 'impasse' se han elaborado planes parciales con acciones en los campos de asistencia, prevención, laboral y educativo.

Transversalidad

También se ha trabajado la transversalidad de las acciones, es decir, la implicación y adaptación de todos los departamentos municipales en la consecución de los objetivos.

Además se ha puesto énfasis en la participación de los hombres en estas políticas y actividades encaminadas a la igualdad de oportunidades.



Mujeres de Ermua transitan por una de las calles de la villa. / JULIO CALLEJA

LAS PREVISIONES

► **2008:** Se iniciará la elaboración del diagnóstico de la situación de las mujeres y hombres en Ermua.

► **2009:** Se pretende incluir en los presupuestos la elaboración del tercer Plan de Igualdad.

Con estos proyectos el Departamento de la Mujer del Ayuntamiento de Ermua ha continuado con su labor de consecución de la plena integración de las mujeres en lo laboral, educativo, social y político.

El año que viene se reunirán las acciones previstas en estos planes sectoriales anteriores y otras novedosas que aporten soluciones a

las situaciones de desigualdad de género que existen en la villa y que se determinarán gracias al diagnóstico previo que se elaborará en breve.

Los anteriores planes de igualdad se desarrollaron de 1995 a 1999 y de 2000 a 2004. En ambos se incluían acciones diferentes para la búsqueda de esa igualdad, pero coincidiendo en la necesidad de una transversalidad.

Hitos

El de Ermua ha sido siempre un ayuntamiento pionero en el desarrollo de políticas de igualdad. En 1988 fue el primer ayuntamiento de Euskadi que puso en marcha un piso refugio que sigue

funcionando en la actualidad. También se contrató una técnica de igualdad de oportunidades.

En la década de los 90 se puso en marcha el primer Plan de Igualdad de Oportunidades y se creó la primera concejala de la mujer de todas las administraciones locales de Euskadi que no dependía de Bienestar Social y que contaba con su propio presupuesto.

También en aquel momento se creó el Consejo Municipal de la Mujer, que aún hoy en día, está compuesto por representantes de asociaciones de mujeres de Ermua y otras vecinas que tienen interés en el fomento de políticas de igualdad y que por ello acuden a sus reuniones.

La calle Rosario toma el relevo festivo a Aiestia en Elgoibar

CONSTAN NUÑEZ ELGOIBAR

Este fin de semana el barrio de Aiestia (San Miguel) de Elgoibar ha celebrado sus fiestas patronales en las que el deporte ha sido protagonista. Entre esos actos destacar la segunda edición de la subida a San Miguel que fue ganada por el azeptiarra Josu Arregi, que completó los 5,5 kilómetros que separan la plaza de los Fueros con el alto de San Miguel en 19 minutos y 38 segundos. En segundo lugar, a 13 segundos de Arregi, llegó a la meta el elgoibarrés Oscar Malvar. La primera mujer en alcanzar la cima fue Nerea Amilibia en 25 minutos y 22 segundos. Tomaron parte en esta prueba 52 corredores, superándose la cifra de 44 atletas de la edición anterior.

El relevo festivo de Aiestia lo tomará, a partir de hoy 2 de octubre, la calle Rosario con un programa festivo que se prolongará hasta el día 7. Hoy a las 12.30 comenzarán las fiestas con el chupinazo y una ofrenda floral ante la imagen de la virgen. A las 17.00 la sociedad Baltasar ofrecerá una chocolatada en la esquina del Jai Alai y, a las 18.00, comenzará una actuación de payasos.

Mañana viernes a las 18.00 visitará la calle el programa Kibrilka y, a la misma hora, se disputarán partidos de pelota en el frontón de la mano del grupo Elgoibarko Lagun Taldea. A continuación saldrá la txaranga Mauxitxa y, a las 21.15 horas, comenzará la comida de hermandad.

El sábado 4 los actos comenzarán a las 11.45 con una actuación folklórica ante la imagen de la virgen del Rosario. A las 12.00 el frontón acogerá las finales del campeonato de pelota. Este fin de semana festivo se cerrará el domingo 5 con una misa a partir de las 11.00 horas en memoria de los fallecidos de la calle. Este oficio se celebrará en la parroquia de San Bartolomé. A las 18.00, en la misma iglesia, se rezará el rosario y se oficiará una misa.

Las fiestas se prolongarán hasta el martes. El lunes 6, víspera del día de la virgen del Rosario a las 17.30 horas habrá juegos populares en la calle a los que seguirá una sesión de batucada. El martes 7 la calle Rosario celebrará la festividad de la virgen de la que toma el nombre. Para recordarlo a las 12.00 se lanzarán cohetes. Por la tarde se podrá disfrutar de una sokamuturra para niños con torritos de la ganadería Arno a partir de las 17.00 horas. El programa festivo se cerrará con una salve ante la imagen de la virgen a las 20.00 horas a la que seguirá un lunch.



MUESTRA. Antton Urresti con uno de sus cuadros pintados en Frías (Burgos). / A.L.

Antton Urresti expone en Ermua

Lobiano alberga, hasta el día 12 de octubre, una exposición de pintura del mutrikuarra Antton Urresti. En la muestra se pueden encontrar paisajes de diferentes lugares de Euskadi, entre ellos muchos del Bajo Deba y de Ermua. Estos cerca de 50 cuadros se pueden ver los días laborables de 18.00 a 20.00 horas y los sábados y festivos de 12.00 a 14.00 y de 18.00 a 20.00 horas. Urresti es un autor autodidacta cuyas fuentes de inspiración son el eibarrés Ignacio Zuloaga y el elgoibarrés Luciano «al que veía anonadado de pequeño pintar las calles y el puerto de Mutrik», subraya el autor.

Detenido en San Sebastián por arrojar una tapa de alcantarilla contra un turismo

C. E. EIBAR

Un varón de 27 años de edad fue detenido en la madrugada de ayer en San Sebastián acusado de arrojar una tapa de alcantarilla contra un turismo estacionado y causar daños de consideración en distintos puntos de la carrocería, según informó el Departamento vasco de Interior.

Los hechos se produjeron sobre las dos y media, en un área de estacionamiento situada en la calle Luis Pradera de la capital guipuzcoana. A esa hora, un individuo que había sido invitado a abandonar un establecimiento de hostelería cercano, tras haber originado diversas molestias en el interior, comenzó a causar daños en un turismo que se encontraba en el exterior. Tal y como se pudo comprobar, el autor de los hechos utilizó piedras e incluso una tapa de alcantarilla, con la que provocó desperfectos en el automóvil. El vehículo sufrió rotura de los cristales de las ventanillas de un lateral, así como daños de consideración a la carrocería.

Premiado un estudio guipuzcoano sobre el envejecimiento

Se trata de una de las primeras investigaciones sobre el papel de las emociones

C. E. EIBAR

El Instituto de Investigación de Matía de San Sebastián ha sido galardonado con el premio IMSER-SO 'infanta Cristina' 2008 por un estudio en el que analiza la influencia de las emociones en el envejecimiento.

Según informó ayer el Instituto Gerontológico Matía (Ingema), este galardón, que otorga anualmente el Instituto de Mayores y Servicios Sociales, adscrito al Ministerio de Educación, Política Social y Deporte, reconoce la labor investigadora que Ingema desarrolla a favor de las personas mayores en situación de dependencia y de sus cuidadores.

El estudio premiado, titulado «Las dimensiones subjetivas del envejecimiento», constituye, se-

gún Ingema, una de las primeras investigaciones sociológicas que da a conocer la importancia de los aspectos subjetivos en las personas mayores a través del análisis de sus propias percepciones.

A través de un centenar de entrevistas en profundidad a ancianos de toda España, un equipo formado por siete investigadores de Ingema ha precisado y delimitado la influencia que juegan las emociones y las actitudes hacia la vida respecto al envejecimiento, dado que según este estudio tienen un papel relevante en el bienestar psicológico y físico de los mayores.

Según Ingema, este primer acercamiento al mundo de las emociones «sienta las bases de futuras líneas de investigación centradas en colectivos vulnerables como las personas mayores y aquellas que tienen un alto riesgo de enfermedades cardiovasculares y otras como el Alzheimer, para establecer medidas que contribuyan a prevenir y controlar esas dolencias y mejorar su calidad de vida a largo del proceso de envejecimiento».

EIBAR

Salida de Beheko Tokia a la Feria de Gernika

El Centro Social Beheko Tokia ha organizado, al igual que en los últimos años, una salida a Gernika para visitar la popular feria agrícola del último lunes de octubre (día 27). La salida será a las 10 de la mañana, la comida en el restaurante Arita-Berri, y la sobremesa estará amenizada por el grupo Tucán. El precio es de 17 euros para los socios y 25 para lo no socios. Las inscripciones comenzarán a partir de mañana, día 1 de octubre.

Curso de la Escuela de la Experiencia

La Escuela de la Experiencia de Debarrena anuncia un cambio de fechas, de forma que el curso comenzará el 7 de noviembre y acabará el 5 de junio, por lo que todo el curso se atrasa dos semanas respecto a lo previsto inicialmente. El plazo de matrícula sigue abierto, se amplía hasta el 6 de noviembre y puede realizarse en los Ayuntamientos de la comarca.

Programa de prevención de la dependencia

El plazo de matriculación para participar en el programa de prevención de la dependencia ha sido ampliado hasta el 7 de octubre debido a que quedan plazas libres para algunos grupos, en concreto para los de la mañana.

ERMUA

Sesión de cine-club

La sesión de cine-club de Ermua contará hoy con la película 'El baño del Papa'. La proyección comenzará a las 21.30 horas en Lobiano. Es gratuita.

Comida de los nacidos en 1958

Las personas nacidas en 1958 celebrarán el 11 de octubre una comida y cena y sesiones de baile de su quintada en el restaurante Eguzki-Alde. Habrá autobús para subir a las 14.30 horas y bajar del restaurante a las 2 horas. Para asistir se deberá ingresar los 85 euros o los 55 euros (si sólo se asiste a la comida) en el número de cuenta de la Caja Laboral 30350048610481050851.

EUSKADIKO BIODIBERTSITATEAREN ZENTROA

*Hegartien egunean,
egin hegan gu exagutzera.*

Urriak 4 eta 5ean
HEGAZTIEN MUNDU MAILAKO EGUNA

Plan on bat nahi duzu datorren asteburuan, ondo pasatzeko eta hegaztien buruz gehiago jakiteko?

Urriak 4 eta 5ean, 10etatik 19etara, zatoz naturaz gozatzera Madariaga Dorretxea, zure Biodibertsitatearen Zentroa.

- Begiztapenak (itsasontzi eta oinez)
- Hegaztien eta argazkilaritzari buruzko hitzaldiak
- Eskulan tailerrak
- Umeentzako antzerkia, ipuin kontalaria...
- Dokumentalak

Erreserbatu zure lekua: 946 870 402.

CENTRO DE LA BIODIVERSIDAD DE EUSKADI

*El día de las aves,
vuela a conocernos.*

4 y 5 de Octubre
DÍA MUNDIAL DE LAS AVES

¿Quieres un plan para pasártelo bien y conocer más sobre aves, el próximo fin de semana? El 4 y el 5 de octubre, de 10 a 19 h., ven a disfrutar de la naturaleza en Madariaga Dorretxea, tu Centro de la Biodiversidad.

- Avistamientos (en barco y a pie)
- Charlas animadas sobre aves y fotografía
- Talleres de manualidades
- Teatro infantil, cuenta cuentos...
- Documentales

Reserva tu plaza en el 946 870 402.

EUSKADI BIODIBERTSITATEAREN ZENTROA

DORRETXEA

ihobe

Lirdalbai



Madariaga Dorretxea

Euskadiko Biodibertsitatearen Zentroa

Ctra. de Gernika a Bermeo, 48350 Busturia - Bizkaia. www.torremadariaga.org